



# みどり

9月号

平成30年8月28日

調布市立緑ヶ丘小学校

校長 小嶺 大進

E-mail

midorigaoka-sho@chofu-schools.jp

## 今日から、今すぐに始めること

校長 小嶺 大進

### 体験的な活動を通した深い学び

長い夏休みも終わり、今日から2学期がスタート。元気一杯の子供たちの声が学校に戻ってきました。今年の夏は全国的に猛暑を越えた酷暑。とにかく暑かったですね。子供たちが楽しみにしていたプールも、災害レベルの暑さを考慮し、調布市では公立学校での夏季水泳教室も中止になりました。そのような中、学校でも様々な活動を行いました。今年度で最後となりました6年生の岩井臨海学園。暑いのではと心配していましたが、浜風があり思った程ではありませんでした。海での活動ももちろん楽しかったのですが、2日目の肝試しには、私たち教員が子供たちに驚かされました。暗い夜道に隠れながら、散々子供たちを怖がらせていた私たち教員でしたが、全てが終わって宿舎に戻ってきたとき、逆に子供たちにやられました。宿舎の前庭で6年生のみんなが体育座りをしていた後ろ姿は、しばらく脳裏から離れませんでした。ゾクッとしました……。ある意味で、先生たちを驚かそうとする6年生のものすごく強い一体感を感じました。詳しくは子供たちからお聞きいただければと思います。夏休み中、その他にも、学習教室、親子漢字検定など、様々な取組を行いました。

また、夏休みに入る前の週には、健全育成委員会・児童館主催による「みどりんキャンプ」が行われました。PTA、自治会をはじめ、多くの地域の皆様にもご協力をいただき、盛大で楽しいキャンプになりました。楽しくて興奮し、あまり寝付けなかった子供もいたようです。

さらに、先日、調布市の健全育成ソフトボール大会が開催されました。本校からも出場しました。日頃から健全育成委員会の皆様が、希望する子供たちにソフトボールの指導を通して関わり、成長を見守ってくださっています。始めたばかりの子供もいる中で、ちょっとしたことで褒められ、それが良い結果につながると、子供たちは我々大人が想像している以上にやる気を出して頑張るということを感じました。合わせまして、健全育成委員会による「そば打ち体験」がスタートしました。種まきから脱穀、粉挽き、そば打ちまで、一連のそば作りを体験することができます。本当に地域の皆様に支えられている緑ヶ丘小学校です。

これで夏休みは終わりました。子供も大人も夏休み気分を一扫しなければなりません。2学期はスタートしました。何事もスタートが大切です。新たな気持ちで頑張ろうと思うこと、決意すること。2学期は、校外学習や移動教室、ミドリシアター（学芸会）等、たくさんの行事もあります。子供たちが体験的な活動を通して学びを深めていけるようにしていきます。どうぞよろしくお願いいたします。

### 明確な目標が自分を成長させる

今日の始業式で、“夏休み気分を一扫して、目標を決めて2学期を頑張らしましょう！”というお話をしました。どこへ行きたいのかも分からなければ、目的地に着いても気付かないと言われるように、何となく過ごしていると、自分が成長したのかそうでないのか、前へ進んでいるのか後退しているのか、よく分かりません。とてももったいない生き方です。まずは、大きなことでも小さなことでも良いので目標を決めることが大切だよと話しました。私も2学期の目標を立てました。できることから始めています。軌道修正は、始めた後からでもできると楽観的に考えています。

#### クリーン作戦 ありがとうございました

8月25日（日）、健全育成委員会の皆様をはじめ、PTA、地域の皆様が、校庭周りの雑草等を含めて、きれいにお掃除をしてくださいました。学校が始まる前に、子供たちのためにということで、毎年行っていただいています。本当にありがとうございます。

#### 学校での運動について (熱中症予防への対応)

環境省の提示する暑さ指数における31℃以上は、原則、運動中止となっています。本校でもその基準等を踏まえ、水泳指導を含めた運動実施の可否について判断してまいります。

※暑さ指数(WBGT:湿度、日射・輻射(ふくしゃ)など周辺の熱環境、気温の3つを取り入れた指標です。)

# 2年生特集！

## 学校探検

1年生を連れて学校探検をするのはワクワクしました。



## 消防写生会

1年生の時より大きな紙に上手に描けました。



## とうもろこしの皮むき

むくのは、難しかったけど楽しくできました。



剥いたとうもろこしは、その日の給食に出されました。

## 学芸会に向けてのワークショップ

ミドリシアターに向け、演劇の指導に入ってください「芸術家と子どもたち」の方々と顔合わせと活動をしました。



体を大きく使って色々な動きに挑戦しました。

# 夏休み特集！

## 岩井臨海学園

6年生は、7月29日(日)～31日(火)に、小学校生活最後の宿泊行事「岩井臨海学園」に出掛けてきました。「グリーンのキセキ！～最初で最後の臨海を楽しもう～」をめあてに3日間、仲間と寝食を共に過ごしました。水泳や生活の中では、班の友達を気遣う場面が度々見られ、肝試しやキャンプファイヤーでは学年の団結力の強さが見られました。



2日目の夜は、キャンプ  
ファイヤー！  
火の神の砂浜からの登場  
に、みんな驚きました！



〈スイカ割り〉  
大きなスイカをめがけ本  
気で棒を振り上げて、見事  
に割っている班がいくつも  
ありました。



〈第5回マリンピック〉  
ビーチバレー、ビーチフ  
ラッグ、サンドアートと3  
日目は砂浜で遊びまし  
た！



## \* 8・9月の生活目標 \*

### 『規則正しい生活をしましょう。』

新学期が始まりました。生活目標に合わせ、学校では登下校の時刻やチャイムの合図を守ることを指導していきます。夏休みの生活リズムをこの機会に直しましょう。早寝早起きを心がけるなど、ご家庭でも子供たちへの声かけをお願いいたします。また、9月21日(金)から30日(日)までは、秋の全国交通安全週間です。登下校時の交通事故に十分注意することや、自転車の安全な乗り方についても指導していきます。

## 8、9月の行事予定

8月28日(火)	始業式	14日(金)	社会科見学予備日(3年)
29日(水)	身体計測(高)		1年生のみ下校時間変更 (学年日より参照)
30日(木)	給食始 身体計測(中)		
31日(金)	身体計測(低) 委員会活動(6校時)	17日(月)	敬老の日
9月3日(月)	クラブ活動	18日(火)	さわやかタイム ミドリンタイム
4日(火)	安全指導日 さわやかタイム ミドリンタイム	20日(木)	たてわり弁当給食
5日(水)	たてわり班活動	21日(金)	社会科見学(4年) (調布消防署つつじヶ丘出張所)
6日(木)	社会科見学(3年) (神代植物公園・深大寺) 八ヶ岳移動教室保護者説明会(5年)	23日(日)	秋分の日
8日(土)	土曜授業日 水泳指導終了	24日(月)	振替休日
10日(月)	クラブ活動	25日(火)	さわやかタイム ミドリンタイム
11日(火)	さわやかタイム ミドリンタイム 避難訓練	26日(水)	研究授業(2年1組) <2年1組以外4時間授業>
		28日(金)	全校遠足 雨天 10月4日(木)

### 《「いじめ相談窓口」「セクシャルハラスメント相談窓口」開設》

いじめは、いじめを受けた子供の心に長く深い傷を残す行為です。調布市教育委員会では、いじめ防止対策基本方針の中で、「いじめを見て見ぬふりをせず、声を上げられる学校づくりを目指す」としています。本校では、道徳科授業の充実をはかる等児童の豊かな心の育成を図るとともに、児童対象にいじめアンケートを5・7・10・12・2月に実施し、いじめに関する情報をいち早くキャッチするようにしています。また、5年生に対しては、スクールカウンセラーと全員の面談も行っています。尚、次のような各種相談窓口を設けています。

- 「いじめ相談窓口」 (担当教員) 森山・山口・岡本
- 「セクシャルハラスメント相談窓口」 (担当教員) 佐藤・宇田
- 「不登校対策委員会」 (担当教員) 沖野・山口

### 《水筒の持参について》

6月のお知らせではプール期間中としておりましたが、残暑が予想されていますので、希望する児童は9月いっぱい水筒持参可とします。学校でも水分を取るよう配慮していきます。